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في افتتاح ورشة العمل الخاصة بحماية اللاجئين 

في اجتماع للجنة تسيير مشروع الحفاظ على المياه الجوفية والتربة

اطلع على نشاط اتحاد نساء اليمن في المحافظة 

تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى .. تتمات الصفحة الأولى

أنواعها  بشتى  والاعتصامات  والتظاهرات  الاحتجاجات 
والاجتماعية  والطلابية  والسياسية  والشبابية  الشعبية 
والجماهيرية والفئوية والعمالية وغيرها تعتبر حقاً مشروعاً 
كفله الدستور والقوانين النافذة في بلادنا، وكلنا متفقون 
على ذلك ولا يوجد أي اعتراض في إطار الممارسة والنهج 
والمناخ الحر والديمقراطي وفي الأطر السلمية التي لا تتجاوز 
الهدف والمضمون الذي أقيمت من أجله وهو تحقيق مطالب 

مهما كان نوعها وهدفها. 
ويفترض عند إقامة الاحتجاجات والتظاهرات والاعتصامات 
أن تلتزم بمسارها الصحيح والواضح وأن تكون سلمية ولا 
تتعدى حدودها وخط سيرها ولا تتسبب بأي مخاطر وإضرار 
للآخرين ولا تتحول إلى فوضى وإزعاج أو إلى مجزرة وساحة 
لاصطياد أرواح المواطنين الأبرياء وإراقة الدماء المعصومة 
أو تتحول إلى تخريب وتدمير ونهب للمكتسبات الوطنية 
والممتلكات العامة والخاصة وتحطيم كل ماهو جميل ومفيد 
ونافع للوطن والمواطن، وجميعنا متفقون على ذلك وهذا 
يعتبر الأسلوب الحضاري الراقي والصحيح الذي لايغضب ولا 

يضر أي أحد ولا يجرح أي جهة ولا ينحاز إلى أي صف كان. 
وبمناسبة هذا الحديث فإن بلادنا الحبيبة حماها الله من 
كل شر ومكروه وجنبها المآسي والويلات ما ظهر منها وما 
بطن، نشهد هذه الأيام موجه من الاحتجاجات والتظاهرات 
والاعتصامات الشعبية والجماهيرية في عموم محافظات 
الجمهورية وهذا حق شرعي ودستوري سواء كانت هذه 
الاحتجاجات والمظاهرات والاعتصامات تخص المعارضة 
والشباب أو تخص الفريق الآخر وس��واء كانت منددة أو 
مؤيدة فهذا يعتبر حقاً شرعياً ودستورياً وفي إطار الممارسة 
الديمقراطية الحرة وكل يعبر بطريقته وفي الأطر السلمية 

المتاحة. 
ونحن هنا لاننحاز إلى أي فريق على الآخر ولكنا نسجل رأياً 
وانطباعاً محايداً بما يمليه علينا ضميرنا وحرصنا الوطني 
والإنساني، وكمتتبع ومشاهد لمجريات الأحداث والأوضاع 
التي يشهدها الوطن الغالي، فإني أرى أن كل الاحتجاجات 
والتظاهرات والاعتصامات التي شهدتها كافة محافظات 
الجمهورية اليمنية لكلا الفريقين معارضة وموالاة كانت 
مشروعة وحرة رغم بعض التجاوزات التي حصلت، وما 
أريد أن أوضحه هنا أن كل هذه الاحتجاجات والتظاهرات 
والاعتصامات  في جميع محافظات الجمهورية لم تتحول 

إلى فوضى ولم تخرج عن هدفها وخطها. 
ولكن للأسف الشديد وما يحز في نفسي ويحزنني ويؤلمني 
التي شهدتها محافظة  كثيراً هو تلك الأعمال والأفعال 
أعمال  والهادئة..  والعريقة  الجميلة  المدينة  هذه  عدن 
مخلة ومخجلة لا ترضي أي مواطن شريف، هذه الأفعال 
التي أقترفها بعض المتهورين وهي بالفعل لا تندرج في 
إطار الاحتجاجات والتظاهرات والاعتصامات السلمية وإنما 
نستطيع القول عنها إنها  صبيانية سمحت لنفسها بارتكاب 
حماقات وقامت بإغلاق الشوارع والطرقات وإحراق الإطارات 
التي تسببت بالعديد من الأمراض الصدرية للمواطنين من 
المرضى والعجزة والمسنين والأطفال جراء ما ينبعث عنها 
من أدخنة وغازات سامة تملأ الشوارع والأحياء السكنية 
والبيوت، وكذا تخريب طبقات إسفلت الطرقات، وإحراق 
الممتلكات العامة والخاصة ونهب وسرقة محتوياتها حتى 
أعمدت الإنارة لم تسلم من التخريب وتم تحطيمها وسد 
الطرقات بها وهي التي تنير لنا دربنا وطريقنا من عتمة 
الشرطة  أقسام  بعض  تعرضت  كما  ال��دام��س،  الظلام 
والبلديات للحرق وإتلاف محتوياتها وسرقة ونهب ما بها من 
معدات وأدوات حتى الأبواب والشبابيك لم تسلم من النهب 
والسرقة، كما أن بعض مكاتب البريد لم تسلم من محاولات 
السرقة وبعض فنادق المواطنين تعرضت للمداهمة ونهب 
وسرقة ما بها من ممتلكات ومعدات وأدوات ثمينة وغيرها 
من الأفعال والممارسات والتصرفات التي لم نشهدها إلا في 
محافظة عدن فقط رغم أنه يوجد احتجاجات وتظاهرات 
واعتصامات في معظم محافظات الجمهورية ولم يحدث ما 
حدث في محافظة عدن من تخريب وسرقة ونهب، ولا نعرف 
لماذا يلجأ البعض إلى تخريب وإحراق مكتسبات الوطن التي 
هي أصلًا ملك كل الشعب اليمني، يعني ملكنا جميعاً، ولا 
نعرف ما الذي يدفع مواطناً سوياً وصالحاً إلى تخريب وإتلاف 
وحرق ممتلكاته التي حققها وبناها على مدى سنوات طويلة 
ولا نستطيع معرفة متى نقدر على إرجاع ما تم تخريبه 

وبعد كم سنة؟ 
بعض  في  واعتصامات  وتظاهرات  احتجاجات  وهناك 
حقهم  فيها  المحتجون  يمارس  عدن  محافظة  مديريات 
الشرعي بصورة سلمية ولا يرضون عن هذه التصرفات 

التخريبية التي ترجعنا سنوات طويلة للوراء. 
لهذا نقول لهؤلاء الذين يسعون إلى التخريب اتقوا الله 
ورفقاً بالوطن وممتلكاته ومكتسباته، وإذا أردتم التظاهر 
والاعتصام فليكن بس بصورة سلمية بعيداً عن النهب 

والسرقة والتخريب. 

لا لتدمير ممتلكات 
ومكاسب الوطن 

محمد قائد علي 

مجور يهنئ رئيس الوزراء السوري بعيد الجلاء 

اجتماع لجنة تسيير برنامج المعونة اليابانية بصنعاء 

الزوعري يؤكد أهمية دور أفراد 
المجتمع في حفظ الأمن والاستقرار 

محافظ الحديدة يتفقد مشاريع البنى التحتية 
الجاري تنفيذها في المنطقة الصناعية

أهالي ضحايا انفجار مصنع الذخائر يثمنون دعم قيادة أبين 

مصدر في )سبأ( يدعو الزملاء في )الصحوة نت( إلى تجنب الكذب 

الحوشبي يشيد بما تم إنجازه من أنشطة المشروع وإسهامه في خفض الاستنزاف الجائر للمياه  

محافظ أبين يشيد بدور المرأة في أبين ومشاركتها الفاعلة في التنمية والبناء 

محلي الضالع يناقش مستوى تنفيذ البرامج خلال الربع الأول من العام الجاري 

المجالس المحلية..
 وقوة لتأمين الطرقات والمارين 

فيها.
المشايخ  ال��ط��اه��ري   وح���ث 
والأع���ي���ان وأع��ض��اء المجالس 
المحلية على تحمل مسؤولياتهم 
وأبنائها  المحافظة  لتجنيب 
تريد  التي  والفوضى  المشاكل 
المحافظة  المشترك زج  عناصر 

في اتونها.
 حضر الاجتماع قائد المنطقة 
علي  محمد  الوسطى  العسكرية 
المقدشي  وأرك��ان حرب الحرس 
الجمهوري العميد أبو بكر الغزالي 
للشؤون  م��أرب  محافظة  ووكيل 
الباكري  احمد  عبدالله  الإداري���ة 
العميد  المحافظة  أم��ن  وم��دي��ر 
ركن محمد منصور الغدراء ومدير 
الأمن السياسي العميد ركن ناجي 

حطروم . 

د. مجور يشيد..
واس���ت���ق���رار ال��ي��م��ن وس��ام��ة 

أراضيه.
بين  الصداقة  لعاقات  وتمنى 
الشعبين اليمني والأمريكي التطور 
كافة  في  المستمرين  والازده���ار 

المجالات .
من جانبه أكد السفير الأمريكي 
حرص باده على توطيد عاقاتها 
الثنائية مع الجمهورية اليمنية بما 
يخدم المصالح المشتركة للبلدين 
تجاوز  لبادنا  الصديقين...متمنيا 
الأزمة السياسية الراهنة بما يعزز 
اليمنيين  لكافة  والاستقرار  الأمن 
في  والتقدم  البناء  وك��ذا مقومات 
الاقتصادية  التنمية  جوانب  كافة 

والاجتماعية والسياسية والثقافية.

المئات من أهالي..
أسرة الدرويش ، قررت رفع 

القضية إلى يوم الأحد القادم.
حي  أبناء  من  المئات  وك��ان 
السعادة بعدن قد اعتصموا أمام 
الابتدائية  بوابة محكمة صيرة 
مطالبين بإنزال القصاص العادل 
بحق الضالعين في حادثة مقتل 

الدرويش . 
ودعا المعتصمون الذين رفعوا 
صوراً للشهيد إلى تحريك القضية 
والقبض على المتهمين الفارين 

من وجه العدالة حتى الآن . 

كشفت عن إصابة..
وأغ��ل��ق��وا أب���واب ال��ج��ام��ع على 
أنفسهم من الداخل وفتحوا مكبرات 

الصوت في الجامع وأطلقوا نداءات 
لديهم  بأن  تزعم  كاذبة  استغاثة 
الأمن  رج��ال  وأن  جرحى  و  قتلى 
لم  بينما  الجامع  اقتحام  يحاولون 
يكن هناك أي فرد من قوات الأمن 

في محيط الجامع”.
وتابع المصدر:” وبعد فترة وجيزة 
قاموا بفتح أبواب الجامع وخرجوا منه 
وليس بينهم لا قتيل ولا جريح كما 
أدعوا، وذهبوا لحال سبيلهم دون أن 
يعترضهم أحد على الإطاق لا من 

المواطنين ولا من رجال الأمن”.
ولفت المصدر إلى أن أجهزة الأمن 
رصدت مساء أمس مجموعة أشخاص 
مسلحين مع جعبهم والبعض لديهم 
قناصات أثناء تواجدهم على سطح 
شركة )سبأفون( لاتصالات بشارع 
الزبيري بالعاصمة صنعاء وبعض 

المباني المحيطة بمبنى الشركة .

❊ �صنعاء / �صباأ:
بعث رئيس حكومة تصريف الأعمال الدكتور علي محمد مجور برقية 
تهنئة إلى رئيس الوزراء بالجمهورية العربية السورية عادل سفر بمناسبة 

احتفالات الشعب السوري الشقيق بعيد الجاء.

❊ الحديدة/اأحمد كنفاني:
 تفقد محافظ الحديدة أكرم عبدالله عطية صباح أمس سير العمل في 
تنفيذ بعض مشاريع البنى التحتية )طرقات � كهرباء � اتصالات( بالمنطقة 
الصناعية ومراحل الإنجاز فيها والصعوبات التي تقف أمام استكمال البعض 

منها.
 واستمع المحافظ خال زيارته للمنطقة من الأخ عبدالله بكاري مدير 
عام المنطقة إلى شرح مفصل حول الأعمال المنفذة حالياً في مشاريع شق 
وسفلته الشوارع الرئيسية والفرعية والخط الدائري بالمنطقة بأطوال 
مختلفة ومعالجة الجوانب الفنية بإمدادات الكهرباء والاتصالات حيث تقدر 
كلفته إجمالًا بمبلغ مليار و 200 مليون دولار وما تبذله الشركة المعنية 
بتطوير المنطقة الصناعية من جهود ،وحث المحافظ عطية على مضاعفة 
الجهود لاستكمال كافة مشاريع البنى التحتية للمنطقة وتافي أية صعوبات 

في إنجازها.
 إلى ذلك اطلع محافظ الحديدة أمس على سير العمل في الأعمال الإنشائية 
الخاصة بمشروع مصنع الخشب والفحم السيسبان بالمنطقة الصناعية في 
المحافظة، الذي سيجرى تنفيذه بكلفة استثمارية أولية تقدر بحوالي “50” 

مليون دولار.
و استمع المحافظ أكرم عبدالله عطية من مدير الشركة المنفذة للمصنع 
خالد محمد حزام إلى شرح موجز حول مكونات ومساحة المشروع وأهدافه 
ومراحله والطاقة الإنتاجية له ومدى استيعابه للعمالة المحلية مع بدء تشغيله.. 
مؤكداً استعداد قيادة المحافظة تذليل كافة الصعوبات التي قد تواجه تنفيذ 
المشروع والمشاريع الاستثمارية الأخرى وتقديم التسهيات الازمة لتنفيذها 

بما يضمن الاستفادة منها في المستقبل وخدمة مجالات التنمية.
رافق الأخ المحافظ مسؤولو ومدراء مكاتب الأشغال والكهرباء والاتصالات 

والأرضي والغرفة الصناعية والتجارية وبعض المختصين في المحافظة.

❊ �صنعاء / �صباأ:
استهجن مصدر مسؤول بوكالة الأنباء اليمنية )سبأ( أسلوب التضليل والفبركة الذي 
أعتاد عليه موقع )الصحوة نت( الناطق باسم التجمع اليمني للإصاح والذي كان آخره 
إدعاءه زوراً وبهتاناً أمس الأول قيام الوكالة بتعديل خبر تصريح لمسؤول في أمانة 

العاصمة بعد تلقي إدارة الأخبار توجيهات عليا من رئاسة الجمهورية.
 وقال المصدر: “من المؤسف أن يتعمد الزماء في الصحوة نت انتهاج الكذب 
والتضليل والتدليس وتزييف الحقائق رغم إدراك القائمين على الموقع وقيادة الحزب 
الناطقة باسمه أن الكذب صفة ذميمة وليست من صفات المسلم وديننا الإسامي 
الحنيف ينهانا عن هذه الصفة غير الأخاقية فضا عن كون أخاقيات وقواعد العمل 

الصحفي تتنافى مع هذه الممارسات غير المهنية”.
 وأضاف: “كنا نأمل أن يعيد القائمون على )الصحوة نت( تقييم آليات عملهم ويتجنبوا 
السقوط مجددا في خانة الكذابين بعد آخر فضيحة لنهجهم التضليلي بنشرهم 
مزاعم كاذبة فندتها وزارة المالية بالوثائق الدامغة الخميس الماضي عقب إدعائهم 
أن الوزارة سحبت 150 مليون دولار من حساب شركة الاستثمارات النفطية لصالح 
حشد أنصار للشرعية الدستورية متعمدين تجاهل أن المبلغ خصص لفتح حساب 
للمخزون الاستراتيجي من المشتقات النفطية وذلك في محاولة لتضليل الرأي العام 
والتشكيك بالدافع الوطني للمايين من المواطنين الذين يتوافدون طواعية لتأكيد 
تمسكهم بالشرعية بينما يدرك القائمون على موقع )الصحوة نت( أن أولئك المواطنين 
الشرفاء ليسوا ممن يبيعون مواقفهم بالمال ولا هم ممن يتاجرون بقضايا الوطن 
والمواطن وأن كانوا لا يعلمون عليهم العودة إلى آخر وثائق ويكليكس بشأن المتآمرين 

في اليمن”.
 وبشأن تعديل خبر تصريح المصدر المسؤول بأمانة العاصمة بخصوص أسباب 
أزمة الغاز، أوضح المصدر المسؤول بوكالة )سبأ(، أن مبررات التعديل مهنية بحتة.. 
مبيناً أن المشرف المختص في إدارة الأخبار عند مراجعته للخبر المرسل من الوكالة 
وأصل الخبر الوارد من مندوب الوكالة في الأمانة تبين له أن مدير التحرير الذي قام 
بمراجعة الخبر قد اجتهد وعدل في بعض الفقرات بطريقة أخلت بمضمونه فسارع 
إلى تصويب الخبر وفقا لما ورد في الأصل في إطار نظام العمل الداخلي في الوكالة 

لضمان دقة عملها الإخباري.
 واستغرب المصدر ما زعمه تضليل الصحوة نت عن وجود ما أسماه تناقضاً فاضحاً 
في الخبر المعدل كون المصدر المسؤول بالأمانة حمل العناصر التخريبية للمشترك 
مسؤولية أزمة الغاز نتيجة أعمال التقطع لقاطرات نقله في طريق مأرب، بينما أشار 
إلى أن الجهة المعنية بتوفير الغاز وتوزيعه هي وزارة النفط والمعادن وشركة الغاز 

وأن السلطة المحلية بالأمانة عامل مساعد في عملية التوزيع.
 ولفت المصدر إلى أن قيام الوكالة بتصويب أية معلومات يتضح لها لاحقاً عدم 
دقتها في أي خبر بعد وقت وجيز من إرساله ليس بسابقة وإنما إجراء روتيني تتبعه 
سبأ ومختلف وكالات الأنباء العربية والعالمية حرصاً على صحة أخبارها وكذلك 
الحال لدى بقية وسائل الإعام الحريصة على مصداقيتها ولهذا لا يمكن أن يكون 
مثل هذا الإجراء المهني البحت “فضيحة” كما زعم تضليل الصحوة نت، معبراً عن 
أمله في أن ينأى الزماء في الصحوة نت عن أسلوب الكذب حفاظا على ما تبقى 
للموقع من مصداقية وأن يدرك القائمون عليه جيدا أن المسلم ليس بكذاب وأن 

حبل الكذب دوما قصير.

❊ �صنعاء / �صباأ:
برنامج  تسيير  لجنة  ناقشت 
المعونة اليابانية في اجتماعها يوم 
الزراعة  وزير  برئاسة  الأحد  أمس 
والري في حكومة تصريف الأعمال 
الدكتور منصور الحوشبي، إجراءات 
تتعلق بآلية توزيع الحراثات المقدمة 
من المعونة اليابانية لليمن والعراقيل 

التي تواجهها عملية التوزيع.
وناقشت اللجنة المذكرة المقدمة 
من وحدة برنامج المعونة اليابانية 
ف��ي ال����وزارة ح��ول آل��ي��ة التوزيع 

والمشاكل التي تواجهها ومنها عملية 
التكرار والتجاوزات التي تتم من قبل 

بعض قيادات المحافظات.
وأقرت اللجنة تنفيذ عملية التوزيع 
السلطة  تتحمل  أن  على  وآليتها 
المحلية في المحافظات المسؤولية 
في ترشيح الجمعيات أو المزارعين 

المستحقين لدعمهم بالحراثات .
حضر الاج��ت��م��اع وك��اء ال���وزارة 
الزراعي  التعاوني  ورئيس الإتحاد 
م��ح��م��د م��ح��م��د ب��ش��ي��ر وع����دد من 

المسؤولين.

❊ اأبين/ علي من�صور مقراط:
والجرحى  الشهداء  أهالي  عبر 
الذخائر  في حادثة انفجار مصنع 
بمديرية جعار محافظة أبين عن 
وامتنانهم  وتقديرهم  شكرهم 
لجهود ودعم قيادة السلطة المحلية 
حسين  ب��الأخ  ممثلة  بالمحافظة 
صالح الزوعري محافظ أبين الذي 
سجل مواقف إنسانية مسئولة منذ 
المأساوي  للحادث  الوهلة الأول��ى 

المروع..
وق��ال رئيس لجنة إغ��اث��ة أسر 
الذخائر  مصنع  انفجار  وجرحى 
من  هناك  إن  شتم  سالم  سعيد 
حاولوا الترويج والإس��اءة لمواقف 
قيادة المحافظة وخصوصاً المحافظ 
صالح الزوعري الذي قدم الواجب 
ومنها  المتاحة  الإمكانيات  وك��ل 
وكميات  ري��ال  مايين  ستة  مبلغ 
من المواد الغذائية سلمت لأهالي 
الشهداء والجرحى وقيامه بزيارة 
عدن  مستشفيات  ف��ي  الجرحى 
ومخاطبة المركز باعتماد الضحايا 

شهداء واعتماد مرتبات شهرية لهم 
في هيئة الشهداء..

إلى ذلك التقى المحافظ الزوعري 
لجنة  بأعضاء  الأول  أم��س  عصر 
الإغ��اث��ة ال��م��وك��ل��ة م��ن الأه��ال��ي 
للمجلس  العام  الأمين  بحضور 
المحلي لمديرية خنفر جعار الشيخ 
على  وأطلعهم  المنصري  ناصر 
جهود قيادة المحافظة والخطوات 
لمعالجة  بها  تقوم  التي  القادمة 
الإنسانية كما  المحرقة  أثار هذه 
قام بتسليمهم الدفعة الثانية من 
وقدره  بمبلغ  المالية  المساعدات 
إلى  ريال لإيصالها  ثاثة مايين 

أهالي الضحايا.
من جانبه أشاد أمين عام محلي 
ب��ال��دور  المنصري  ن��اص��ر  خنفر 
الملموس للأخ المحافظ الزوعري 
يجب  التي  الكارثة  لمواجهة هذه 
وتسييسها  البعض  يستغلها  ألا 
كونها مأساة إنسانية ألمت بالجميع 
في المديرية والمحافظة والوطن 

بشكل عام.

مثنى يدعو المجتمع الدولي إلى مساندة اليمن في مواجهه أعباء اللاجئين الأفارقة 
❊ �صنعاء / �صباأ:

دعا نائب وزير الخارجية رئيس اللجنة العليا 
لشؤون الاجئين الدكتور علي مثنى حسن أمس 
لشئون  السامية  والمنظمة  الدولي  المجتمع 
الاجئين إلى تقديم المزيد من الدعم المالي 
لليمن لمواجهة التدفق المستمر لاجئين الذي 

نجم عنه تزايد الأعباء الاقتصادية على اليمن.
الخاصة  العمل  افتتاح ورشة  جاء ذلك خال 
بحماية الاجئين التي بدأت أمس بنادي ضباط 
الشرطة بصنعاء وتنظمها المفوضية السامية 
لشؤون الاجئين بدعم الحكومة السويسرية 
بالتعاون مع الحكومة اليمنية وتستمر يومين 
في  المعلومات  وتبادل  “التخطيط  تحت شعار 

حماية الاجئين«. 
القضايا  إل��ى  الخارجية  وزي��ر  نائب  وتطرق 
ذات الصلة بمشاكل الاجئين وما تعانيه اليمن 
من نزوح الاجئين المستمر خاصة من منطقة 
القرن الإفريقي والذي انعكس سلباً على الوضع 

الاقتصادي والأمني في اليمن.
جاهدة  تسعى  اليمنية  الحكومة  أن  وأك��د   
لتوفير  عاتقها  على  الملقاة  بالأعمال  للقيام 
الخدمات الازمة والأساسية لاجئين في المناطق 

الحضرية والمخيمات.

 من جانبه أوضح وكيل وزارة الداخلية لقطاع 
خدمات الشرطة اللواء عبدالله البروي ما تتحمله 
الوزارة من مسئولية في توفير الحماية الأمنية 
بتوصيات  الورشة  تخرج  أن  لاجئين..متمنياً 
في  اليمنية  الحكومة  احتياجات  تلبي  إيجابية 
توفير الخدمات الازمة لاجئين إضافة إلى إيجاد 
مسوغ قانوني للحماية من خال اقتراح النصوص 
والتعديات الضرورية بما يلبي الطموحات الدولية 
والسبل الكفيلة بمساعدة الاجئين في استقرار 

أوضاعهم وحصولهم على الخدمات الأساسية.
داعياً منظمة شؤون الاجئين والمجتمع الدولي 
إلى توفير الدعم الكامل لاجئين بسبب تزايد 
الحكومة  جهود  على  مثنياً  النازحين،  أع��داد 

السويسرية وما تقدمه من دعم ورعاية.
الهجرة  مصلحة  رئيس  أوض��ح  جانبه  من   
والجوازات والجنسية العميد عبدالقادر الرملي 
أن النزوح من منطقة القرن الإفريقي يتزايد 
الصوماليين  على  يقتصر  ولا  مستمر  بشكل 
فقط إذ أصبح هناك متسللون آخرون من عدة 
دول وهذا ما يشكل خطراً من الناحية الأمنية 
الإمكانيات  محدود  بلد  فاليمن  والاقتصادية، 
ويعاني من مشكات عدة ومنها مشكلة الاجئين 

وتوافدهم المستمر.

وأكد بهذا الخصوص ضرورة إيجاد حلول جادة 
لشؤون  السامية  المنظمة  في  الجميع  لتعاون 
الاجئين والمجتمع الدولي للوصول إلى خطوات 
هادفة منها العودة الطوعية أو الهجرة إلى بلدان 
أخرى أو فتح مراكز استقبال وإيواء جديدة في 
اليمن وبما يمكن اليمن من استقبال هذه الأعداد 
الكبيرة التي تصل يومياً وإعادة تأهيلها بشكل 

يضمن حصولها على العيش الكريم.
 فيما نوهت ممثلة المنظمة السامية لشؤون 
الحكومة  الاجئين السيدة كلير برجوا بجهود 
اليمنية في استقبال الاجئين وتوفير الخدمات 
الأساسية في مراكز ومخيمات الإيواء وما تتحمله 
من أعباء اقتصادية كبيرة..معبرة عن أملها في 
مساعدة المجتمع الدولي لليمن في هذا الجانب. 
 وأكدت أن هناك تعاوناً وثيقاً ومستمراً بين 
المنظمة السامية لشؤون الاجئين واليمن خاصة 
في شؤون الاجئين..موضحة أن هدف إقامة هذه 
الورشة هو توثيق شامل لكل ما يطرح فيها من 
حلول ومعالجات لمشكلة الاجئين، كما أكدت 
أن المفوضية تعمل مع الحكومة اليمنية بشكل 
الاجئين والتحقق  مستمر في متابعة أوضاع 
من الأع��داد المتدفقة إل��ى الأراض��ي اليمنية 

وحصرهم.

❊ �صنعاء / �صباأ:
مشروع  تسيير  لجنة  ناقشت 
الجوفية  المياه  على  الحفاظ 
أمس  اجتماعها  ف��ي  وال��ت��رب��ة 
الزراعة  وزي��ر  برئاسة  بصنعاء 
والري في حكومة تصريف الأعمال 
الدكتور منصور الحوشبي، تقرير 
الإنجاز للمشروع خال الربع الأول 

من العام الجاري.
بحضور  اللجنة  واستعرضت 
وك��ي��ل وزارة ال��زراع��ة وال��ري 
لقطاع الري واستصاح الأراضي 
ومدير  العشلة  أحمد  المهندس 
حمود  المهندس  المشروع  عام 
الربيدي، تقرير أنشطة المشروع 
ال��م��ن��ف��ذة ف��ي إط���ار مكوناته 
المتمثلة في تحسين نقل المياه 
الري  أعمال  وتحسين  الجوفية 
بالسيول وحصاد المياه والحفاظ 
على التربة وكذا الدعم المؤسسي 
للجهات العاملة في مجال المياه .

ووفقا للتقرير فقد بلغ الإنجاز 
مجال  في  للمشروع  التراكمي 

تحسين نقل المياه الجوفية حتى 
41 ألفاً و927 هكتاراً  الآن نحو 
وبنسبة إنجاز بلغت 87 بالمائة 
من أجمالي المساحة المستهدفة، 
وفي مجال أنظمة الري الحديث 
)التنقيط، الفقاعي، الرش ( بلغ 
ألفاً  التراكمي  المنفذ  إجمالي 
و666 هكتاراً وبنسبة 78 بالمائة 

من المستهدف .
وفي ما يتعلق بأنشطة المشروع 
الري  أعمال  تحسين  مجال  في 
بالسيول وحصاد المياه والحفاظ 
على التربة أشار التقرير إلى أنه 
43 منشأة ري سيلي  تم تنفيذ 
صغيرة ومتوسطة و135 منشأة 
تحسين مداخل قنوات، إلى جانب 
تنفيذ أعمال حماية ضفاف الوديان 
في المنخفضات والمرتفعات في 
أكثر من 440 موقعاً، وكذا إعادة 
بطول  زراعية  مدرجات  تأهيل 
324 ألف متر طولي وإنشاء نحو 

775 خزاناً لحصاد المياه .
وفي مكون الدعم المؤسسي 

للجهات العاملة في مجال المياه 
أفاد التقرير أن المشروع استنفذ 
هذا  تحت  خطته  كامل  تنفيذ 
ال��م��ك��ون م��ع اس��ت��م��رار نشاط 
وجمعيات  م��ج��ام��ي��ع  ت��أس��ي��س 
بلغ  ح��ي��ث  ال��م��ي��اه  مستخدمي 
ألفين  المجاميع  ع��دد  إجمالي 
و841 مجموعة تضم نحو 44 ألفاً 
و154 عضواً مستفيداً من خدمات 

المشروع في هذا الجانب. 
المجتمعون  واس���ت���ع���رض 
المعوقات والصعوبات التي تواجه 
أنشطة المشروع الذي يهدف إلى 
في  المياه  استخدامات  ترشيد 
العملية الزراعية، وزي��ادة دخل 
ظروفهم  وتحسين  المزارعين 
المعيشية من خال الوفورات التي 
تم تحقيقها عند استخدام أنظمة 

الري الحديث. 
 وخ��ال الاجتماع أش��اد الوزير 
من  إن��ج��ازه  ت��م  بما  الحوشبي 
أنشطة المشروع لافتا إلى أهمية 
المشروع ودوره في التقليل من 

نتيجة  للمياه  الجائر  الإستنزاف 
الري  و  بالغمر  ال��ري  استخدام 
العشوائي، فضا عن إسهامات 
ال��م��ش��روع ف��ي زي���ادة الكميات 
السطحية  المياه  من  المتوفرة 
وال��ج��وف��ي��ة ب��واس��ط��ة تحسين 
كفاءة استخدام مياه الري ودعم 
استخدام شبكات الري والأنابيب 
وتركيب أنظمة الري الحديثة في 

المزارع .
الجهود  تضافر  أهمية  وأك��د 
والتنسيق لتذليل كافة الصعوبات 
المشروع  أنشطة  تواجه  التي 
الزراعية في  التنمية  بما يخدم 

اليمن.
على  الحفاظ  م��ش��روع  ويعد 
المياه الجوفية والتربة أحد أهم 
التي  الإستراتيجية  المشاريع 
تسعى للتغلب على مشكلة اتساع 
أفرزتها  التي  الغذائية  الفجوة 
مشكلة ندرة المياه وضعف التجدد 
التربة  وانجراف  مصادرها  في 

وانحسار الأراضي الزراعية .

❊ زنجبار/ عبدالله بن كدة :
أشاد محافظ أبين صالح حسين الزوعري بدور قيادة اتحاد نساء اليمن 
بالمحافظة في مختلف المجالات ونشاطه الاجتماعي والتنموي كأبرز منظمات 

المجتمع المدني.
 وأكد الزوعري في لقائه يوم أمس مع الهيئة الإدارية لفرع اتحاد نساء اليمن 
بالمحافظة بحضور الوكيل المساعد بالمحافظة أحمد ناصر جرفوش، ورئيسة 
فرع الاتحاد آمنة محسن العبد، ضرورة أن تحظى المرأة بالرعاية والاهتمام 
وتعزيز دورها في المجتمع باعتبارها الشريك الرئيسي في العملية التنموية 

والسياسية ولا يمكن الاستغناء عنها. 
وأشار إلى أن المرأة في أبين لعبت أدواراً نضالية كبيرة منذ قيام الثورة 
وشاركت في بناء المجتمع ودخلت كل المجالات بكفاءة وقدرة عالية وأثبتت 

جدارتها وفرضت نفسها على الواقع واستحقت كل التقدير والاحترام. 
وجدد الزوعري التأكيد على اياء المرأة في المحافظة الاهتمام والرعاية ودعم 
كل الأنشطة التي يديرها اتحاد نساء اليمن وتشجيع ومناصرة قضايا المرأة 

وتعزيز دورها في المجتمع في الجوانب السياسية والاجتماعية والتنموية. 

من جانبها قدمت الأخت آمنة محسن شرحاً عن نشاط الاتحاد واستعرضت 
دوره في الجانب الاجتماعي والعمل بين أوساط النساء وحشد الطاقات لما فيه 
مصلحة الوطن بشكل عام وأبين خصوصاً، وكذلك ما يقوم به مشروع الادخار 
والإقراض من دور في الجانب التنموي من خال القروض المقدمة لإقامة 
مشاريع مدرة للدخل للإسهام في الحد من البطالة ومكافحة الفقر وتحسين 

مستوى المعيشة للأسر.
 وأشارت محسن إلى بعض الصعوبات التي تواجه العمل المجتمعي لاتحاد 
وحاجة كثير من الشريكات في العمل إلى الاستقرار الوظيفي والمعيشي لتعزيز 

هذا الدور ورفع وتيرة العمل في قطاع المرأة. 
من جانب آخر قام المحافظ ومعه الوكيل المساعد جرفوش وآمنة محسن 
بزيارات ميدانية إلى عدد من مواقع أنشطة الاتحاد ومنها قاعة الاحتفالات 
والأع��راس التي يجري العمل على تحديثها وإضافة بعض الأعمال الفنية 
والتجهيزات لها، كما زاروا مشروع الادخار والإقراض واستمعوا إلى شرح عن 
نشاطاته ومستوى القروض المقدمة والمشاريع التي يشرف عليها في مختلف 

المناطق.
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❊ زنجبار/ ... بن كدة:
التقى محافظ أبين صالح حسين الزوعري يوم أمس عدداً من الشخصيات 
الاجتماعية والأعيان بمديرية زنجبار بحضور الوكيلين المساعدين أحمد 
ناصر جرفوش وعلي صالح جبران ومدير عام زنجبار قاسم محمد حسين، 
وكرس اللقاء لمناقشة الأوضاع في المديرية ووضع آليات العمل الكفيلة 

بحفظ الأمن والاستقرار والمصالح العامة والخاصة.
وفي اللقاء أكد المحافظ الزوعري أهمية الدور الذي يجب أن يضطلع به 
أفراد المجتمع في حماية الأحياء السكنية والمناطق والحفاظ على المصالح 
العامة والخاصة في كل المواقع من خال التنسيق والتنظيم بين اللجان 
الشعبية والسلطة المحلية بالمديرية والمحافظة والأجهزة العسكرية 

والأمنية.
وأش��ار المحافظ إلى ض��رورة التاحم والتآخي وتوحيد الصفوف في 
المحافظة للحفاظ على أبناء أبين التي قدمت آلاف الشهداء في مختلف 
المراحل أمثال سالمين ولعور وناجي وجاعم ومدرم، ومن أجل الحفاظ 
على سامة كل أبناء المحافظة وتجنيبهم الفتن والصراعات التي لا تخدم 
المحافظة ولا الوطن، مطالباً الجميع بحسن التصرف والتعقل والحكمة 

وعدم التسرع.
من جانبهم أكد الأعيان والشخصيات الاجتماعية تحمل المسؤولية الوطنية 
والحفاظ على أمن واستقرر المواطنين والسكينة العامة والمصالح العامة 
والخاصة وعدم السماح لأي كان أن يعبث بأمن زنجبار أو يخلق فيها الفتن 
والمشاكل، مقدمين الشكر والتقدير للجهود التي يبذلها المحافظ في سبيل 

إيجاد الاستقرار والهدوء في المديرية وكل مناطق المحافظة.

❊  ال�صالع / �صباأ:
 ناقش المجلس المحلي بمحافظة الضالع في 
اجتماعه أمس برئاسة المحافظ علي قاسم طالب 
تنفيذ  بمستوى  المتعلقة  المواضيع  من  جملة 
الأول من  الربع  المحافظة خال  وبرامج  أنشطة 

العام الجاري.
تنفيذ  مستوى  حول  تقريراً  الاجتماع  اقر  وقد 
الأول من  الربع  المحافظة خال  وبرامج  أنشطة 
العام الجاري، والتقرير المقدم من أمين عام المجلس 
المحلي محمد غالب العتابي المتضمن مستوى قيام 
المجالس المحلية وهيئاتها الإدارية على مستوى 
المحافظة والمديريات بواجباتها في عملية الإشراف 

والرقابة والتخطيط .
وناقش الاجتماع التقرير الخاص بمستوى تحصيل 

الموارد المالية المحلية والمشتركة للعام الماضي 
2010م ومقارنتها مع الربط المقدر والمقابل لها 

في الفترة نفسها واقرها.
وبين التقرير أن إجمالي الإيرادات المحلية المحصلة 
خال العام الماضي بلغ 221 مليوناً و 769 ألف ريال 
بنسبة زيادة عن العام 2009م ب� 15 بالمائة في حين 
بلغ إجمالي الإيرادات المشتركة للفترة نفسها 144 

مليوناً و96 ألف ريال بنسبة زيادة بلغت 6 بالمائة.
 واستعرض الاجتماع التقرير الخاص بمستوى 
تحصيل الإيرادات الزكوية التي بلغ إجمالي الإيرادات 
المركزية منها ملياراً و453 مليوناً و 967 ألف ريال 

بنسبة زيادة عن المقابل بلغت 1 بالمائة.
كما استمع المجلس المحلي إلى شرح موسع من 
قبل مدير عام مكتب التخطيط والتعاون الدولي 

بالمحافظة المهندس نبيل العفيف حول مستوى 
تنفيذ البرنامج الاستثماري المحلي للعام الجاري 
2011م ونسبة الصرف على المشاريع المعتمدة فيه 
البالغ حجمها ملياراً و 437 مليوناً و 140 ألف ريال 
خصصت لمواجهة تنفيذ واستكمال 462 مشروعاً 

في مختلف القطاعات الخدمية والتنموية.
وأشار مدير عام التخطيط إلى انه تم خال الربع 
الأول من العام الجاري صرف 238 مليوناً و 948 ألف 
ريال بنسبة 17 بالمائة من إجمالي المبالغ المرصودة 

في البرنامج الاستثماري.
وفي الاجتماع أكد المحافظ أهمية ال��دور الذي 
يضطلع به المجلس المحلي في تنفيذ المشاريع 
والبرامج الاستثمارية المحلية بالمحافظة بما يحقق 

الأهداف والغايات المنشودة.


